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Que veut-un Lie plus? 

I’rujct : Ilabaska 1.bvis 

I>oui-q~ioi je iii’iiitéi-esse i ce projet? A causc de sont iin]~oi-taiice et des retombée pour la 

région. Moi j e  regarde d’abord les avantriges du projet Rabaska et j e  vois beaucoup plus 

d’avaiitages que d’incoavériiciits. Selon ina perception et ma compréhensioii, voici les 

avantages : 

- Diversificatioii des sources d’énergie pour le Québec. Lévis doit se positioinier 

dans cette oppo~tuiiité économique; 

Création d’emplois sur 4 ails (entre 3000 et 4000 emplis directs et indirects). 

Rabaska a dit qii’il favoriserait les sous-traitünts régionaux A prix et i 

coiiipétenccs bgales et qualitCs Cgalcs; 

Nous avons les coinyétcnces régioiialcs pour faire ce projet; 

Des chantiers coinine celui-li, tout le monde en veut et il en passe aux 20 ans. 3 

pcrsoniics S L I ~  4 sont fàvornblcs iiu projct. 

- 

- 

- 

Les iiiconvbiiierits : 

11 y ci1 a sûrcinciit, coinmc dans toute industrie: inais c’est pour cela qii’il y a des experts 

c’est pour gbrer y .  Des accidciits dc ti-avail, peut-btrc qu’il y ci1 iiui-a pendaiii In phase iic 

coiisrructioii Ju projet coiiiiiie tous les chantiers. C’est pour C a  que la CSS?’ est là. Les 

ciiiployés syiidiqiiés ne rravailleiit pas n’iiiiportc coiiiincii~. Je siiis ccrtaiii qu’il y aui-a 



iiioiiis de blessés gravcs ci1 30 aiis d u  projct Kabaska q ~ i c  dcs blcssurcs cnusécs par les 

accidciits d’autos diins la région de Lévis daris 1 an.  

(‘ci-taincs pcrsoiinc ne veulent pas du projct pour dcs i-aisoiis personnelles. On doit 

rcçpcctcr I C L I ~  opiriion, mais i condition qu’elles soient I0ntlées. 11 est possiblc qu’ils 

n’aimeront pas voir dcs batcaux ncufs passcr sur lc Ilciive. J’iniagiric qu’ils prérir-cnt 

i-ccardcr ~insser les batcaux rouillés. C’est une qucstioii de perception. Qu’est-cc quc y 

vaiit cics arguiiiciits coirinic y’? Les niiciis OLI les Icurs’? Des dbcisioiis, ça SC prcnd sur des 

argunrciits sérieux ct sur des analyses rigoureuses. Nous avons tout! Les cspcrtiscs pour 

aiinlyscr ce projct, ce ii’cst pas inquiétant. 100 pcrsonnes qui ront du tapage iic peuvent 

renverser l’opinion p~ihliq~ie et encore moins les personnes i-csponsablcs q u i  doiverit ICS 

faire analyser et de vcillcr ~ L I X  iiitérCts collcctifs. Kous nous soiiinies rendus aussi coinptc 

de gens pour il y en a aussi bcaucoup. Lcs qucstioiis posCs ail Bape par les diffkreiits 

groupcs et partie Les caniioiiiicurs artisans n‘ont pas p a s 6  sous silence lors du prcimicr 

jour d’audience i Lévis. 

Ce projct est accepiablc <i imon avis parce qu’il y aura plus de rctonihécs positives que 

nbgativcs; l’inforrnatioii qui a été ioiiriiic par Rabaska est très bieii faite, lcs pariiphlcis. 

etc, Lc promoteur lui iic pcui pas dire dçs iàussctés car i l  pcut Ctrc poursuivi s’il ne dit 

pas lcs vraies choses. Tous Ics cngagcnieiiis nie paraisscnt claii-es et \ 

cinplois sont calculés par dcs imodcles r-cconnus (iSQ) : 3 460 crnplois directs ct iiidirccts 

SUI- 3 aiis, 203 iiiillioiiç de dollars iiiinii~i~ini dc rctoiiibbc clans l’éconoinic locnlc. 

Coiuhicn d‘eiiircpriscs tic ILCvis pcuIciit c r k r  autant d’ciiiploi coninic ça. 



Selon moi, Ics sctnarios actuels sont ceux qui avaient le iiioiiis d’irnpucis sur 

l’cnviroiiireiiient. Ca fait 7 ans q ~ i e  tout le moiide travaille lir-dessus. Que peut-on Ïairii de 

PILIS‘? 

Les groupes coniiiie l’Appel ct Giraiii, qu’ont-ils i proposer p o ~ i r  remplacer cc  projet? 

t’eut-oii cnlever ces revenus 5 ~ O L K  les eniploycs de la region sans avoir fait un exanieii de 

conscielice sérieux? Eux j ~ a i  dcs rcservcs quand a I C L I ~ S  cxaiiicns de consciences. Au licu 

de dire qiiellcs sont les compromis possibles ont iie peut dire lion a to~i t  

systéiiiaiiqLicnicnt. 

Ma pr6occiipation principalc vieirt du fait que j e  ne suis pas certain quc la ville ait analysé 

to~itcs les industries périphériques qui pourraiciit aussi se grçÏÏer autour du port 

iiiéthaiiier. Nous iic savoiis pas ce qui a Cté fait et surtout qu’est-ce que nous aurions dû 

Paire pour iiiaxiniiscr les retonibces ?r long terme. i l  y a 15 aiis, le iiiini 

ïreniblay (iiiinistre du DCvcloppciiient Écoiroiiiique) parlait dc grappe iiidustrielle. 

Qucllc est la grappe industriclic qui pourrait sc développer autour du port iiiéthanier? Je 

considk-c que Ics arguinents précédeirts, quoi qiie brefs, sont suLlisants pour aller de 

l’avaiii avcc le projet. Dcs risques ct des iiiconvéniciits, p i  se gCrc! 1.e défi cst de 

cnpitaliscr sur lc projet eii iiiiiiiniisaiit les risques de toutcs natiircs. Dcs graiids projets on 

cn  a Lait et on est capables d’en kiirc ciicorc. .l’appuie le projci. Merci! 


